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7月1日，原淮安市清浦区委
常委、公安分局局长曹兴龙因涉
嫌受贿罪在淮安市中级法院受
审，曹兴龙去年因被淮安市公
安局信访处民警网络实名举报
其 用 公 车 接 送 小 狗 而 轰 动 一
时。出庭时面带微笑的曹兴龙
表示，“我的问题是因为在网络
上炒作引起的”。刚开始时，他
对个人问题认为没什么大的问
题，直到被淮安市纪委带走。
（相关新闻见今日本报A13版）

曹兴龙对该事件的发展显然缺
乏应有的判断，他或许觉得，对他
而言，公车接狗纯属小事一桩，不
值一提。但网友却不这样认为，网
友们会产生联想：既然接狗都需要
用公车了，那其他腐败岂不是更加
严重？更何况，实名举报的还是淮
安市公安局信访处的民警，更何况
举报者还列举了大量翔实的腐败
事实。由于有“公车接狗”的图片
为证，几乎让曹兴龙的腐败事实板
上钉钉。这是由于曹兴龙和网友
处在不同的身份、站在不同的角度
所造成的认识差距。因此，只有当
曹兴龙被淮安市纪委带走之后，他
才领略了这种网络举报的威力。

曹兴龙的这句“我的问题是因
为在网络上炒作引起的”，可以说
是他在沦为阶下囚之后的一种反
思，这与他另外那句“在工程建设
中认识了一些所谓的朋友，教训惨
痛”的反思在性质上完全不同。应
该说，前者更加真实地反映出了他
的心理状态，所总结的是应对网络
举报失策的真正教训。

庭审过程中还有一个细节同
样耐人寻味：曹兴龙进入法庭时，还
面带笑容向旁听席位置点头示意，看
起来仍十分神气。拿这个细节来观
照他后来的几番“庭审反思”，究竟哪
种反思才是真诚的，难道还不够明确
吗？对更多的事件围观者而言，此案
所揭示的唯一正面价值，乃在于启示
我们完善监管机制，别像曹兴龙抱有
侥幸心理，以为问题的暴露都只是网
络炒作的结果。 □辛木

“公车接狗”案庭审
该有怎样的反思
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2015年 4月，在公安部的统一
指挥部署下，江苏泰州警方与北京
警方联合出动近百名警力，成功捣
毁了一辐射甚广的“假盐”源头，数

十名犯罪嫌疑人被抓。根据初查
结果，这一制售网络累计售出“假
盐”2 万余吨，案值达 2000 余万
元。（7月2日《信息时报》）

“假盐”案告破，首先值得讨论的是，
除了被抓的这些犯罪嫌疑人外，一些曾
参与此事的相关人员是否需要追究责
任。比如提供倒卖的中间人，比如明知
是问题食盐还参与贩运的客车司机，比
如一些察觉真相继续销售的小商店负责
人等。这一系列的链条，亦需要相关方
面梳理殆尽，以法律手段，惩戒所有参与
者，维护食盐销售的正常秩序。

其次，“假盐”的源头何在，又该如
何规范与管理？乍一看，工业盐用途
广泛，很容易搞到。一些人受利益驱
使，将其分装成食用盐，似乎也就很难
避免了。但需知，无论是食用盐还是
工业盐，其都是盐，此前都是由相关盐
业管理部门统一监管的，是由相关盐
业公司专卖的。对食用盐管理较严，
但对工业盐却不问用途的售卖方式，
显然是存在漏洞的。对此，我们显然
还需要找到漏洞，并想办法补齐漏洞。

2万余吨工业盐，换个包装就成
了食用盐，如此情形让人心惊肉跳，
相关反面除了把相关违法犯罪分子
绳之以法外，必要的制度反思也亟待
进行。
□刘鹏
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在连续被央视曝光后，山东临沂掀
起了一场前所未有的环保风暴——所
有被曝光和未曝光的违法企业，一律停
产。如今，昔日临沂最大的工业园区、
税收最大的来源地罗庄区，正身陷经济
衰退的危险。2015年6月底，这场风暴
仍在持续。昔日热闹的街道上显得冷
清，几乎所有的烟囱都停止了对外冒
烟，付庄街道的临工市场和大街上，每
天挤满了等待招工的工人。（7月2日
《南方周末》）

“紧急停产整顿”短期内肯定会给当
地经济带来损失，但从长远看这种阵痛并
非无法承受。毕竟，所谓“紧急停产整顿”
并非彻底关停，如果整改到位，恢复运营

也不是不可能。更何况，临沂的污染问题
已积重难返，不下一番狠功夫，采取有效
措施，又怎能撬动污染企业转型？

山东临沂这一次出现的因环保停
产，导致部分群体失业，所抛出的乃是
一个反复被谈及的话题：经济发展能否
与环保兼顾。事实上，这二者之间，以
长远的观点来看，并不存在冲突。过
去，粗放型的发展，以牺牲环境来发展
经济，而现在环境脆弱亟待修复，做好
环保工作，显然才能更长久地发展。谋
一时之利与谋长远之利，实在是一个很
清楚的事实。

关停污染企业，山东临沂不是第一
家，早些年，湖南株洲为探索城市转型，也

采取了同样的措施。2013年至2014年8
月，株洲市共关闭、淘汰大气污染严重企
业或生产线89家（条）。从实际情况来
看，这些做法带来的环保效果显而易见，
更重要的是分期分批次地淘汰污染企业，
未给当地经济带来明显影响。山东临沂
或可从此种转型历程汲取经验。

这一次山东临沂之所以会带来如
此严重的就业压力，是因为此次“停产整
顿”事发突然。加之，污染企业长期抱有
侥幸心理，认为法不责众，不及时思考出
路，更扩大了“紧急停产整顿”带来的压
力。但发展转型，不可能没有阵痛，当下
最应该思考的不是要污染企业还是要环
保，而是如何在就业与环保之间找准平

衡点，遏制环保整顿快速到位的冲动，区
别对待污染企业，分批化解整改压力。
一方面让整改到位的企业及时复工，在
做好环评工作的基础上，简化相关手续
办理，推动城市转型软着陆。另一方面
督促难以整改到位的企业制订好善后方
案，预防区域性的失业危机。

说到底，要发展还是要环保，是一
个伪命题。市场经济的当下，也不可能
有永不淘汰的企业，无论对城市还是对
就业者而言，都应该习惯企业的优胜劣
汰，并根据自身优势，循序渐进找准前
进的方向，而不是一口气吃成胖子，搞
治理污染急转弯。
□晚报评论员 杨兴东

要发展还是要环保
这是个伪命题
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人才也可以是电子商务的“产品”

@阳光照谁都很美：非常有创意，这
样更有力企业去寻找人才，而且也给了
毕业生求职找工作的平台。

@为郭骄傲：这是属于这个时代应
有的进步，在电子商务越来越占据生活
主力的同时，我们有理由让人才也成为
电子商务的“产品”。

@实话实说_19781：时代产物，毕
业生改变以往只能投简历，挤各种招聘
会的辛苦；企业选择对象广还轻松不少。

淘宝“卖”毕业生，能增加就业机会吗？

@央视新闻：7 月 2 日，云
南昆明学院宣布：淘宝“昆明
学院人才店”成立，首批65名
毕业生在此每人“标价”1000
元求职！校方称企业可先付
1000元“拍下”学生，学校核实
企业资质后让双方商谈，无论
意 向 如 何 都 将 在 一 周 后 将
1000元返还企业。淘宝“卖”
毕业生，你怎么看？

反对

有点多此一举
找工作要耗费更多资源

@信仰者-Janejer：淘
宝人才店，有点多此一举吧，
恐怕正常找到工作要耗费更
多资源，这不利于人才和企
业的良性互动。

@茶米兔：想 法 很 好 ，
但 毕 业 生 的 就 业 率 关 键
还 要 看 他 们 自 身 的 核 心
竞争力。

2万余吨工业盐变身食盐
售卖漏洞请堵上
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